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N° spécial souvenirs

«Claudine et Perrine, vous voilà 
sur le départ.

Comme toute communauté de 
L’Arche, L’Olivier est tel un  
bateau. On y monte, on y reste, on en  
descend… 

Ce bateau n’arrête pas d’avancer d’un 
cap à l’autre, d’un bord à l’autre, 
d’une fête à l’autre ce qui permet de 
traverser les tempêtes. 

Voilà bien longtemps que vous êtes 
montées à bord comme assistantes 
en découvrant peu à peu cette vie 
au quotidien avec Jean-Claude, Eric, 
Francis… Vous ne pouviez imaginer 
alors tout ce que vous alliez vivre et 
partager. 

Claudine

Perrine
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Vous êtes bien différentes toutes les 
deux. Mais vous avez en commun 
depuis le départ le sens que vous avez 
toujours mis à ce que vous vivez. 

C’est aussi l’attention aux autres, 
cette envie de découvrir chaque 
personne, de chercher comment la 
connaître, comment communiquer 
avec elle, se laisser surprendre, inven-
ter ou oser essayer des choses, des ap-
proches nouvelles ou différentes. 

Vous avez aussi en commun les sou-
rires et les éclats de rire… Sans trop 
vous en rendre compte je pense, vous 
avez nourri et fait grandir chacune 
des personnes, des assistantes et as-
sistants, bénévoles, membres du CA, 
en fait, toute la communauté, avec 
ce que vous êtes. Je ne cherche pas 
à idéaliser mais votre empreinte res-
tera pour le bien de ceux qui vous ont 
connues et ceux qui restent. 

Une page se tourne pour vous et pour 
L’Olivier. C’est ainsi que vous allez 
écrire de nouvelles pages qui seront, 
je suis sûr, bien belles.

Merci pour ce que vous êtes, ce que 
vous avez été et votre évolution conti-
nuelle.

Il m’est toujours difficile de voir par-
tir quelqu’un que j’apprécie, mais 
plus sympa de vous dire à bientôt 
pour un café, une fête ou tout autre 
prétexte.

Claude Gatineau

Si vous souhaitez soutenir la communauté de l’Olivier, 
devenez amis de la communauté !

à Vous pouvez vous abonner à la Feuille de 
l’Olivier (cotisation : 5€) 
et adhérer ainsi à l’Association L’Olivier.

à Vous pouvez faire un don 
(si vous êtes imposable, 
vous pouvez déduire 66% du montant de votre don)

Biographie
express 

de Perrine 
à l’Olivier

b 1990 : premier 
contact avec l’Oli-
vier via une équipe de Scouts et Guides de France 
(Compagnons)

b 1991-1992 : Engagement d’1 an comme vo-
lontaire à L’Olivier

b 1992-1995 : formation d’éducatrice spécia-
lisée à l’IRTS de Rennes, bénévolat et stage d’1 
an à l’Olivier

b 1995-1999 : responsable du foyer d’Udayan

b 2000-2002 : Responsable des Ateliers “Talents 
partagés”

b 2001-2002 : Formation et diplôme 
de directrice d’établissement du secteur 
sanitaire et social à l’Institut Meslay

b 2002-2003 : directrice/responsable 
de communauté de l’Arche à Brest

b 2003-2015 : directrice/responsable 
de communauté de l’Olivier

Editorial Biographie de Perrine

Remise du bâton
de «berger de la
communauté»

Les débuts de la Communauté

Claudine et Perrine
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J’
ai découvert L’Olivier à sa 
fondation en 1989, cela a 
été un lieu de vie, un lieu 
de croissance, un lieu d’épa-

nouissement, un lieu d’engagement, un 
lieu d’appartenance et de fidélité, et cela 
le restera…  Mais le temps est venu pour 
moi de partir, de « passer la main » et de 
découvrir de nouveaux horizons.

Alors avant de partir je voudrais dire 
merci…
Merci d’abord aux personnes  
accueillies, j’aimerais pouvoir vous 
nommer toutes et nommer ce que j’ai pu 
vivre avec chacun et chacune...  Merci 
en particulier à Yasmina, qui a été ma 
marraine d’engagement durant toutes 
ces années, et qui a témoigné ainsi des 
liens profonds de fraternité et de récipro-
cité qui nous unissent. Au long de toutes 
ces années à L’Arche, j’ai découvert que 
nous appartenions au même peuple. 

Merci à chacun d’entre vous. C’est im-
possible de traduire en quelques mots 
24 années de vie partagée, 24 années de 
complicité, de simplicité, de tendresse, 
d’agacements, de souffrance parfois, 
de joie souvent, de fraternité et d’ami-
tié. Vous m’avez appelée à la vie, vous 
m’avez appelée à donner la vie, à don-
ner ma vie et ça a été une grande source 
de joie pour moi. Alors merci à chacun 
d’entre vous, du fond du cœur.
Je voudrais aussi dire merci aux familles 
des personnes avec un handicap, aux pa-
rents, aux frères et sœurs... Tout au long 
de ces années j’ai été souvent émerveillée 
par votre courage du quotidien pour ac-
cueillir le bouleversement du handicap 
dans votre vie. J’ai été parfois le témoin, 
et un témoin impuissant la plupart du 
temps de votre souffrance mais j’ai été 
surtout le témoin de votre capacité à 
aimer, de votre capacité à vous laisser 

aimer, de votre ténacité, de votre humi-
lité de votre créativité  pour faire face à 
un quotidien souvent compliqué. Alors 
vraiment merci à vous. Merci du témoi-
gnage que vous m’avez donné.

Je voudrais dire merci aussi aux assis-
tants, à tous ceux que j’ai côtoyés du-
rant toutes ces années. Merci à tous 
ceux qui sont repartis maintenant vers 
d’autres projets, à tous ceux qui sont 
engagés aujourd’hui, à tous ceux qui 
portent toutes sortes de responsabilités 
qui vont de l’accompagnement des per-
sonnes accueillies au quotidien, à l’orga-
nisation d’un secteur de la communauté. 
Merci  à ceux qui portent la communau-
té depuis très longtemps, comme An-
gèle qui est là depuis l’origine, comme 
Claudine qui quitte la communauté 
après plus de 20 ans d’engagement, et 
bien d’autres. Merci à ceux qui se sont 
engagés cette année… Merci à chacun 
d’entre vous.

Merci aux membres du C.A., à ceux qui 
s’engagent aujourd’hui, à ceux qui sont 
engagés depuis plusieurs années déjà, 
voire depuis que L’Olivier existe. Merci 
de votre investissement dans tous nos 
projets, parfois un peu fous. Merci en 
particulier pour votre accompagnement 
et votre soutien dans la conception et le 
suivi des projets immobiliers de L’Oli-
vier qui sont nombreux et qui sont com-
plexes… Oui, merci à vous.

Merci aux bénévoles, de plus en plus 
nombreux à L’Olivier et qui apportent 
un soutien extrêmement précieux.

Je voudrais remercier aussi les élus et 
les chargés de mission de la Mairie 
de Bruz, du Conseil départemental 
d’Ille et Vilaine, de la Direction terri-
toriale de l’ARS. Dans ma mission de 
Responsable de communauté/directrice 
de L’Olivier, j’ai découvert l’investisse-
ment de ces différents interlocuteurs, de 
ces différents partenaires de L’Olivier et 
j’ai pris conscience qu’ils étaient bien 
plus que des « financeurs ». J’ai décou-
vert des personnes prêtes à s’engager à 
nos côtés, qui croyaient profondément 
en notre projet, qui étaient, elles aussi au 
service des personnes avec un handicap, 
et qui souhaitent vraiment nous accom-
pagner dans le développement de nos 
projets.

Merci à chacun d’entre vous

Perrine et Yasmina (sa marraine)

Un olivier est offert à Perrine en guise de cadeau de départ

Perrine et Blandine 
en vélo-fauteuil

Discours de Perrine
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Alors merci aux élus de la Mairie de 
Bruz, anciens et actuels, à tous ceux du 
Conseil départemental et à la Direction 
territoriale de l’ARS. Ces soutiens  sont 
indispensables pour L’Olivier.

L’exercice de la responsabilité est diffi-
cile et conduit souvent à révéler ses li-
mites. Je sais qu’en 12 ans de responsa-
bilité j’ai souvent été maladroite, parfois 
injuste, et certainement souvent trop peu 
disponible. L’exercice de la responsabi-
lité est éprouvant et ramène à beaucoup 
d’humilité, alors je voudrais demander 
pardon à tous ceux que j’ai pu blesser à 
cause de mes insuffisances.
Mais cela a été aussi une mission passion-
nante qui m’a permis de grandir. Alors 
je vous confie L’Olivier aujourd’hui. J’ai 
une grande confiance dans la commu-
nauté et dans chacun de ses membres, 
confiance qu’elle saura soutenir celui 
ou celle qui sera appelé à en porter la 
responsabilité. Je suis convaincue que 
la communauté va continuer à grandir, 
qu’elle va continuer à être source de vie 
et d’épanouissement pour tous ceux qui 
sont et y seront accueillis, et tous ceux 
qui y sont engagés et qui s’y engageront.

Je voudrais vous 
confier mes nou-
veaux projets. J’ai 
vraiment le sen-
timent de pour-
suivre ma vocation 
à L’Arche, certes 

d’une manière différente. 
Depuis janvier dernier je participe à la 
formation AMP de L’Arche en France. 
J’apprécie de pouvoir, à travers cette 
mission, transmettre des compétences 
professionnelles mais aussi toute une ex-
périence de L’Arche.
Et puis avec Marie Brunet, nous avons 
commencé à construire un projet d’ac-
cueil temporaire d’adultes déficients 
intellectuels pour les week-ends, les va-
cances, des séjours de répit, dans un tout 
petit village situé près de Dinan. Durant 
ces dernières années nous avons sou-
vent été interpellées par le besoin aussi 
bien des personnes accueillies que des 
familles, de lieux adaptés pour les va-
cances, les loisirs, ou un temps de répit. 
Nous voulons répondre, à notre mesure, 
à ce besoin dans un cadre fraternel et 
chaleureux. Notre projet s’appelle « 
Fleur de jour » et nous vous tiendrons au 
courant de son développement…
Et puis bien sûr, je compte bien conti-
nuer à approfondir les liens avec mes 
frères et sœurs de L’Olivier…
Merci..

Perrine Poupard

Inauguration du centre Francis Noël en 2006

Biographie

express 

de CLaUdiNe 

à L’oLivier

b Octobre 1993 : arrivée à l’Olivier

b 1994 – 2000 : responsable du foyer de Ti 
Laouen, puis d’Udayan, et de Jéricho

b 1996 – 1997 : formation de l’Ecole de vie

b 1998 – 2001 : formation d’éducatrice spécia-
lisée à l’EFPP à Paris, en cours d’emploi

b 2000 – 2013 : responsable de l’hébergement

b 2004 : responsable de communauté par 
intérim à la Ruisselée, près du Mans

b 2004 – 2010 : séjours 
annuels à l’Arche Mymensingh 
au Bangladesh

b 2013 –  2015 : coordinatrice 
du suivi médical

Biographie de Claudine
Marie-France & Claudine

Claudine & Patricia
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Merci  à chacun des 
membres de la 

communauté de l’olivier pour cette vie 
partagée et fraternelle depuis 22 ans ! 
J’ai souvent dit que j’avais 2 familles: 
ma famille biologique et ma famille de 
l’Olivier.

Merci à Eric qui a été mon parrain 
d’engagement  de 1998 à 2011 et qui 
continue à l’être dans mon cœur.

Merci à mes parents qui m’ont sou-
tenu dans cet engagement.

Merci pour tout ce que j’ai appris 
grâce à vous.

Merci pour les responsabilités qui 
m’ont été confiées pour être au service  

des personnes accueillies mais aussi 
des assistants.

Merci pour tous les moments plus 
difficiles  de ma vie où vous m’avez  
soutenue.

Merci aux familles des personnes ac-
cueillies pour tous les moments par-
tagés dans le quotidien et quelquefois 
dans les moments douloureux.

Merci  à tous les amis de l’olivier qui 
nous soutiennent.

Merci  pour les temps de formation 
qui m’ont été donnés dans le quotidien  
mais aussi l’Ecole de Vie, la formation 
d’éducateur spécialisé, la formation 
sur l’autisme, le secourisme….

Merci pour cette vie de prière vécue 
ensemble chaque jour et pour tous ces 
beaux temps de pèlerinage.

Merci pour cette ouverture de l’Arche 
au monde et de m’avoir permis de 
découvrir la communauté de Oua-
gadougou  au Burkina-Faso pendant 
quelque jours avec Angèle en 1995, 
la communauté de Calcutta en Inde en 
1998 (avec Nicole, Nathalie, Samuel, 
Bertrand et Pascale Figarol) et 2012, la 
communauté du Bangladesh où j’allais 
passer un mois  par an de 2004 à 2009. 

Je pars pour de «nouvelles aventures»...
Merci pour cette ouverture 
d’esprit et de cœur . Merci pour 
les frères  et sœurs de l’Arche 
de part le monde.

Merci de m’avoir appris à 
prendre soin  de chacun de vous 
mais aussi de moi-même !

Pardon pour tous les moments où j’ai 
pu vous blesser par mon comportement, 
dans mes responsabilités, dans mes pa-
roles... 

Je continue à faire partie de cette famille 
de l’Olivier et de l’Arche d’une autre  
manière.  

Je pars pour « de nouvelles aventures» 
(comme le dit Marie-France). J’aimerais 
continuer à prendre soin des autres en es-
sayant de devenir infirmière. ..

M E R C I  !

Claudine Huet

Eric & Claudine

Séjour ski

Foyer de Jéricho : (de gauche à droite) : Louis-Marie, Marie-Catherine, 
Angèle, Jean, André et Claudine

Jacqueline, Claudine et Katia

Discours de Claudine
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«Chère Claudine, ma chère grande soeur à l’Arche !

C’est avec un peu de nostalgie que j’ai regardé le film 
qui m’avait été offert au moment de mon départ à l’Oli-
vier en 2008 et j’ai ainsi réalisé que nous avons par-
tagé 10 ans d’aventure dans cette belle communauté...

Je me suis souvenue notamment de ton accueil en 
1998 alors que tu avais la mission d’accompagner 
les nouveaux volontaires. Tu es devenue très vite 
pour moi une ancienne, une grande soeur !

J’ai toujours été touchée par ta sagesse et ta 
justesse même si j’ai, par principe, un peu rué 
dans les brancards ! (...) C’était peut-être déjà 
une vocation cachée de tous qui naissait déjà 
pour rejoindre la Rebellerie*, le pays des re-
belles... Mais je peux constater qu’ils sont 
devenus sages et moi peut-être aussi un peu 
plus en grandissant ou en vieillissant ? Merci 
Claudine de m’avoir ouvert ce chemin...

Merci surtout d’avoir partagé ton expérience 
à tous ceux qui sont venus à l’Olivier. Merci 
pour ta patience et ton écoute et aussi pour 
ton amitié.                   Blanche

- 10 - 

‘Il y a plus de 20 ans, 

nos chemins se sont croisés, 

nous avons échangé, je t’ai invitée et 

tu es restée !

Cette anecdote me rappelle que 

c’est une joie de pouvoir être ainsi 

parfois l’instrument de Dieu !’

Dominique E.

«       Je te  
remercie pour 
tes conseils, 
pour tous les 

souvenirs que tu 
m’as partagés  
sur le passé  
de l’Olivier,  

des personnes.  
J’ai apprécié  

ta convivialité,  
ta bonne humeur,  
tes «sans ça» et  

tes «voilà».  
J’ai beaucoup appris en 

te regardant.» 

Maïwenn R.

Grand merci pour ce que tu m’as 
apporté pendant plus de 20 ans.

Grand merci pour ta présence au 
foyer de Jéricho, il y a quelques 
années.

Merci pour ces moments d’amitié 
partagés.

Jean M.M erci pour le don 
de toi-même, pour 

le sens des responsabili-
tés qui t’habite, pour le 
soin que tu as des plus 
faibles, pour la vie que 
tu diffuses.»

Alain D.

Je garderai toujours de ta présence à l’Olivier, cet exemple de 
tendresse et de proximité avec les personnes... de communion... 

Cela a été «phare» sur mon chemin dès notre arrivée et ça a 
continué de briller».

Catherine D.

Marie-France & Claudine, 
déguisées pour la Mi-Carême

Balade : Katia, Claudine et Laurence

Témoignages...

* La Rebellerie : communauté de l’Arche en Anjou

Extraits des livres-souvenirs offerts à Claudine et Perrine 
lors de leurs fêtes d’aurevoir
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Clin Dieu

Chère Claudine,

Tu aurais pu devenir chauffeur de 
poids lourds, comme ton père, en sui-
vant ainsi une tradition familiale, un che-
min que tu croyais peut être tracé pour 
toi, tu aurais pu, devenir éducatrice, et 
t’occuper de jeunes enfants et d’adoles-
cents, suivant ainsi un chemin tracé par 
ta Maman… Mais finalement de manière 
inattendue, tu as rencontré L’Arche, et 
tu as choisi de tracer ton propre chemin 
en intégrant les valeurs de service et 
d’humanisme que tes parents t’avaient 
transmises…

Je ne pense pas que tu imaginais, lorsque 
tu as fait tes premiers pas à Jéricho, en 
1993, où tout cela allait te mener… 

En formation à Paris, en stage de 
fabrication de fromage en Haute 
Savoie, en intérim à La Ruisselée, 
à L’Arche à Ouagadougou, et puis 
jusqu’au Bangladesh plusieurs 
années de suite…

Tu n’imaginais sans doute pas 
non plus que tu renouvèlerais ton 
engagement année  après année, 
pendant plus de 20 ans, avec 
le soutien fraternel et l’amitié 

d’Eric, ton parrain.

Tu n’imaginais peut- être pas non plus à 
quel point cet engagement allait nourrir 
et remplir ta vie, d’amitié, de liens pro-
fonds, de joies, de soucis, de souffrance 
parfois de questionnements, de quoti-
dien partagé jour  après jour, tout sim-
plement…

Et puis tu aurais pu poursuivre cette 
vie, sans te poser de question, rester 
dans ce chemin qui semblait tout tracé, 
au risque peut-être de t’essouffler, de 
t’user, de t’encrouter, de perdre la sa-
veur du quotidien…

Alors une fois encore tu as osé accueillir 
l’inattendu de Dieu dans ta vie, accueillir 

Témoignages...

Célébration des engagements

« C’est grâce à toi et à 
Angèle que j’ai été 

en Pologne et en Inde.»

Nicole L.

Claudine et Marie-France

Visite à l’Arche de Calcutta

la nouveauté, et te laisser conduire vers 
un horizon inconnu, ou du moins, ouvert 
à de multiples possibles.

Tu es appelée à inventer un chemin nou-
veau, dans la fidélité à tout ce que tu as 
reçu, de ta famille, de tes amis, de tes 
frères et sœurs de L’Arche, et de toute 
cette expérience mûrie et intériorisée, 
un chemin de vie. 

Tu es appelée à continuer à aimer, à te 
laisser aimer, à porter du fruit, à conti-
nuer à donner la vie et à l’accueillir.

Merci Claudine.

Perrine



- 14 - - 15 -

«Perrine,

(...) Je suis arrivé à l’Olivier 
armé de ma seule bonne volonté de bien 
faire et d’être utile tout en étant porteur 
d’une certaine dose d’amour dont je ne 
savais quoi faire. (...) J’étais mal à l’aise 
vis à vis du handicap. Je ne savais com-
ment faire, s’il fallait le nommer, en 
parler, l’ignorer ; j’étais malhabile avec 
la personne. Je ne savais pas comment 
l’approcher, comment communiquer 
avec elle...

L’enseignement le plus efficace pour 
moi a été de t’écouter et te regarder 
faire. D’abord cette voix, que je recon-
naîtrais entre toutes, sa sonorité et son 

immense capacité à témoigner de ton 
émotion : une ample douceur dans les 
moments où il faut consoler, réconfor-
ter et rassurer.  Joyeusement dynamique 
quand il faut entreprendre, encourager, 
stimuler. Parfois autoritaire lorsqu’il 
faut savoir dire 
stop.

Puis cette déter-
mination à réali-
ser tes objectifs, 
quitte à repous-
ser aux maxi-
mum tes limites. 
Ton enthou-
siasme cristallise 

«Chère Perrine,
Merci pour ces 
belles années avec 
vous, depuis les  
débuts de Jean-
Michel à l’Oli-
vier en 1994.  
Nous gardons le souvenir de la confirmation de Jean-Michel à l’Oli-
vier en 1995 ! Merci pour votre accueil, votre grande compréhension 
et votre disponibilité pour nous apporter votre soutien, votre aide... 
Au fil des années, ces relations nous ont permis de mieux vous 
connaître et de vous accorder toute notre amitié sincère.» 

Marie-Agnès B. et Jean-Michel

et fédère. Il 
emporte, dans 
sa conviction 
déterminante, 
nos question-
nements et hé-
sitations, cela 
quel que soit 
le domaine. 
Dans le domaine sportif, mes mollets 
s’en souviennent encore lorsqu’il fallait 
te suivre sur les routes du pèlerinage 
du ‘tro breizh’. Faut aussi avouer que 
tu évoluais au sein d’une équipe essen-
tiellement féminine dont tous les élé-
ments étaient particulièrement décidés 
à «bouffer» du kilomètre et avaler les 
côtes. Cette année-là, je peux te le dire, 
il n’y a pas que mes mollets qui ont 
souffert. Pour la petite histoire, j’étais 
le seul «mec» de l’équipe !

Ta manière de te positionner face au 
handicap m’a énormément appris. J’ai 
compris, comme le disait Jean Vanier  
dans une conférence, que si la bonne 
volonté de l’assistant et du bénévole 
était le point de départ de l’action, il 
fallait ensuite qu’elle soit transcendée 
par l’amour. 

Et c’est cette dimension d’amour, que 
j’ai vu, senti, palpé en toi et en chacun 
des assistants qui m’a permis d’évo-
luer en laissant tomber les à-priori, les 
peurs, les questionnements pour lais-
ser place à l’acceptation et la mise en 
valeur de la différence qui, comme le 

disait Saint Exupéry, «loin de me léser, 
au contraire m’enrichit».

Enrichi, ô combien je l’ai été aussi (et 
encore) par tes «homélies», ces petits 
moments de bonheur où, à partir par-
fois d’un texte difficile et abscons (on 
est d’accord, ce n’est pas un «gros» mot !), tu 
en donnais par ton éclairage, une com-
préhension lumineuse. D’un seul coup, 
on se sentait «intelligent» et surtout, on 
avait envie de mettre en pratique ces 
bons sentiments, ces attitudes justes 
et vraies que tu venais d’extraire d’un 
texte qui, sans toi, serait resté désespé-
rément muet de signification. 

J’ai appris, à ton contact, à celui des as-
sistants auxquels tu insufflais une ma-
nière de faire mais surtout une manière 
d’être et au contact de mes petites sœurs 
et petits frères de l’Olivier, la grandeur 
et la beauté mais aussi les difficultés de 
la vie communautaire. 

On a raison de dire que l’on ne ressort 
pas indemne d’une expérience vécue à 
l’Arche! C’est ainsi et c’est tant mieux ! 

(...)            Alain Destaebel

Témoignages...

Confirmation de Jean-Michel

Perrine et David

Groupe du «Tro Breizh»



Perrine & Frédéric au séjour ski

Savoir qu’elles vivent 
non seulement dans 
un milieu agréé, sécu-
risé, mais aussi dans 
un milieu familial em-
preint de respect mu-
tuel, où la notion de 
fraternité prend tout 
son sens, c’est sim-
plement une chance, 
un cadeau que la vie, 
ou plus certainement 
la providence, nous a 
fait, pour nous venir 
en aide. 

Cet accueil chaleureux, 
fraternel, est d’ailleurs 
très bien ressenti par 
les personnes qui dé-
couvrent l’Olivier à 
l’occasion d’une visite 
dans les foyers, ou les 
ateliers, ou lors de la 
fête des amis comme 
aujourd’hui. Quant 
aux habitués qui sou-
tiennent notre com-
munauté, et réservent 
chaque année leur 
premier dimanche 
de juin, j’en connais 
maintenant quelques 

uns ! Certains m’ont 
même confié qu’il 
se passait quelque 
chose quelque chose 
de formidable à l’Oli-
vier. Formidable c’est 
certain, mais pour-
tant tellement simple, 
aussi simple que le 
sourire des personnes 
accueillies qui nous 
ramène tout naturel-
lement à l’essentiel.

Cette dimension hu-
maine et communau-
taire, fondement des 
Communautés de 
l’Arche, Perrine a su 
la promouvoir au sein 
de l’Olivier, par son 
dévouement, ses com-
pétences, et sa simpli-
cité.

Personnellement, j’ai 
eu le plaisir de par-
tager des moments 

inoubliables avec Per-
rine à l’occasion de 
séjours pélé. J’ai vécu 
pleinement le fameux 
« vivre ensemble » fait 
d’émotions, de petits 
plaisirs, de grandes 
rencontres, mais aussi 
de petits bobos. Ah ! 
C’est vrai qu’il y a bien 
eu quelques moments 
difficiles le long du 
Tro Breizh  sur nos 
bécanes ! Surtout dans 
les montées ! Quoi 
que… les descentes 
se sont parfois avé-
rées périlleuses aussi ! 
Mais que de moments 
de bonheur tout au 
long du chemin, lors 
des repas, des temps 
de parole, et de dé-
couvertes ! (...)

Joëlle Bougot 
(extraits du discours 
de la Fête des Amis)

«Quoi de plus réconfortant 
pour les proches  

de personnes fragiles  
que de les  
savoir heureuSES ?

Témoignages...


